

Laguna 8 de agosto de 1811

S. D. Fran<sup>c</sup>o Cabrera y Ayala

Mi estimado amigo, seis días hace ya que el Sr. Duque del Parque estaban en la Cruz; pero yo todavía no le he visitado, porque no lo han permitido mis desazones. Los que han pasado a verle de este pueblo han recibido muy prendados de su buena acogida y suave trato. Pero no muy contentos con las noticias que han traído el correo que llegó a Canaria, y otro barco que de Cádiz ha conducido al Puerto de la Cruz a Dr. Antonio Educarolo, dos oficiales del batallón de infantería de esas islas y otros varios pasajeros.

Parece que de resultas de los considerables refuerzos que han tenido los ejércitos franceses, se han visto precisados los ingleses a retomar la plaza a las formidables posiciones que conservaron el año pasado a Masena delante de Lisboa; dios quiera que también este sea la nota en que se encierre el César ambicioso, que, según dicen, viene a consumar el granizo la empresa en que quedó derrocado su satélite!

Efecto es también de las muchas tropas enemigas que han entrado en nuestra desventurada península, el poderoso ejército con que, dicen, que Cádiz se ha presentado en las costas inmediatas a la ciudad; los grandes preparativos militares que ascienden, está haciendo para rendir esta Plaza, y los

temores de que se apoderen de la isla de León. Tampoco es efecto del mismo la zona de Tarragona, después de haber sufrido numerosos incitados defensores quatro oídos. Lastima será que tal heroicidad haya sido tratada con todo el rigor de las leyes de la guerra: porque entonces; cuantos valientes, dignos de mejor suerte habrían sido pasados por el filo de la espada! Horroriza solo la idea de que esto puede haber sido.

Muchos males nos amenazan, amigo: y uno será que no alcancen también, aunque por poco tiempo, a estas miserables penas, que ante: llamaron islar afortunadas, y que nunca debieron serlo más que ahora, si, escammandados de lo parado, supieran sus naturales mantener el orden establecido, y convencirse de que los recursos de este país y los esfuerzos que puede hacer, son insuficientes e incapaces por sí solos de mantener largo tiempo lo que se quiera establecer en él. Es muy de temer que la ambición miserable de algunos, y el deseo de seguir resentimientos pasados, menudee las escenas desagradables que hemos visto, y nos haga vivir con inquietud.

Basta ya de retacicas desgracias, premiar desastres y aventurar observaciones políticas. Asuntos particulares llaman imperiosamente mi atención; y yo reclamo la de U. acia ellos en virtud de la amistad que nos une. Quiero que a la mayor brevedad me informe U. del precio que tiene en era el crigo; porque sino

pararse de 6 fr. 8 f., acaso me recobraria si encar-  
gar a V. el acopio de 500, o 13<sup>1</sup>/<sub>2</sub>; pues creo que  
mas adelante podria ganarle algo en el. - Muchos  
cargamentos se esperan, principalmente en el  
puerto, de la America Inglesa con mijo y arina  
veremos si puede concienciar alguno en cambio  
de la barrilla de que V. quiere sacar; pero lo  
dificulto mucho, porque nadie quiere sola-  
via piedras.

Dé V. expresiones a su hermano, y que  
no desciende la cobranza del dinero que me de-  
be ese Cabildo, porque le hace suma falta a su  
afectissimo

F. Escobar